



Je suis Chronos, Maître des Horloges, Dieu du temps qui passe

Description

Parce que j'ai le pouvoir de remonter les aiguilles du Temps, je vous invite en 1492. Cette année-là, Christophe Colomb découvrait l'Amérique, la chute de Grenade mettait fin à la Reconquista et l'Inquisition pourchassait les juifs espagnols.

En France, au Moyen-Age succédait la Renaissance.

À Rome, Rodrigo Borgia était couronné pape sous le nom d'Alexandre VI. C'est à sa rencontre que je vous convie.

BORGIA ON MY MIND – 1

Rodrigo de Borja, originaire du royaume de Valence, est le neveu et le fils adoptif du pape Calixte III, né Alphonse de Borja.

A 25 ans, tonton Calixte le fait Archevêque titulaire de Valence et Cardinal. A 26 ans, il est nommé Camerlingue et Vice-Chancelier de l'Église, soit le poste le plus élevé de "Sous-Pape". Postes qui lui ramènent 20.000 ducats par an. Étrangement, ce n'est qu'en 1468, qu'il est ordonné prêtre, soit 22 ans après avoir revêtu la « *Pourpre Cardinalis* ».

Après avoir acheté les votes nécessaires, il est élu pape le 11 août 1492.

Connu pour sa vie dissolue, il a, à cette époque, déjà quatre enfants. Inhabituel pour un pape, certes, mais ce n'est qu'un détail au regard de l'incroyable épisode que je vais vous raconter.

César, l'ainé, est violent et ambitieux, mais c'est Juan, son cadet, qui a la préférence de Sa Sainteté. Lucrece, unique fille, belle comme un cœur est un « outil » idéal pour sceller des alliances utiles à son père et à ses frères

Gioffre, le petit dernier, n'est pas un Borgia en reste.

En fil rouge de notre histoire, la couronne du royaume de Naples, dépendance des rois d'Aragon.

C'est à partir de là que tout va se compliquer.

Lucrèce, 11 ans, est successivement fiancée à deux nobles aragonais....

Mais son père, Rodrigo, a momentanément besoin de l'appui du Cardinal Sforza. Aussi, décide-t-il de la marier, à Giovanni Sforza, neveu du cardinal, qui fortuitement vient de perdre son épouse, morte en couche.

César, quant à lui, se verrait bien roi de Naples. Il a conscience que l'alliance de sa famille avec la famille régnante d'Aragon serait une aide précieuse.... mais Lucrèce est déjà mariée.

Autre obstacle pour César, son pape de père lui préfère son cadet Juan.

Gioffre, 13 ans, prépubère et encore peu enclin aux plaisirs charnels, épouse Sancia d'Aragon, 16 ans et fille d'Alphonse II, roi de Naples . Mais Alexandre ne veut pas prendre le risque de voir annuler le mariage pour non consommation... Pour figer ce mariage arrangé, le roi et le légat du pape considèrent comme consommé, le fait que les deux époux se soient embrassés.

Mais Sancia a un appétit charnel débordant et insatisfait par son époux. Heureusement pour elle, chez les Borgia on a l'esprit de famille et César et Juan se sacrifieront tour à tour pour répondre aux ardeurs de la belle ibérique.

Suite à un repas arrosé et partagé avec César, Juan disparaît. Son corps est retrouvé dans le Tibre, fleuve qui nonchalamment passait par là.

La culpabilité de l'aîné jaloux est évidente, mais personne ne prononça le nom de ce nouveau Caïn que Sa Sainteté s'empresse d'innocenter.

Entre-temps, Alexandre VI, au fait de sa puissance, n'a plus besoin du cardinal Sforza et son gendre Giovanni devient un obstacle aux ambitions familiales.

Alexandre et César complotent en vue de faire annuler le mariage de Lucrèce.

Une seule possibilité s'offre au Pape: constater que ledit mariage n'a pas été consommé et que Lucrèce est restée pure et vierge.

Alexandre convoque Giovanni et lui fait part de sa décision. Refus de Giovanni qui veut garder sa femme, mais surtout sa dot.

César menaçant de tuer Giovanni et Alexandre promettant de laisser la dot au mari, ce dernier accepte de se déclarer impuissant... bien que faisant remarquer que sa précédente épouse soit morte en couche.

En attendant que le divorce soit prononcé, Alexandre place Lucrèce dans un couvent afin de la protéger.

Mais voulant rester en contact avec elle, il nomme un jeune camérier, Pedro Caldès, dit Perotto, afin

d'assurer la liaison

Oui, mais... Lucrèce a 17 ans et le jeune camérier est charmeur et beau... et ce qui ne devait pas arriver arriva. Lucrèce tombe enceinte de son jeune amant, pendant que son pape de père plaide sa virginité.

Difficile de refaire le coup de l'Immaculée Conception

Qu'à cela ne tienne et bien qu'enceinte de six mois, Lucrèce est déclarée « intacte et pure ».

César est fou de rage, il a besoin du mariage de sa sœur avec un noble napolitain pour espérer la couronne. Il tue Perotto, qu'on retrouve, lui aussi, fortuitement « tomber dans le Tibre ».

Entre temps, Giovanni Sforza, humilié et furieux d'avoir dû se déclarer impuissant, raconte à qui veut l'entendre que Lucrèce aurait des rapports incestueux avec son père et son frère aîné.

Celle-ci, déclarée vierge n'en accouche pas moins d'un enfant dont le père a été assassiné par son frère.... C'est borgiesque pour ne pas dire cornélien avant l'heure.

Les tractations du mariage de Lucrèce avec le prince Alphonse d'Aragon allant bon train, Lucrèce ne peut pas reconnaître son enfant, qu'elle a néanmoins décidé de garder.

Pour sauver les apparences, Alexandre émet une bulle papale, dans laquelle le petit Jean est déclaré fils de César et d'une mère inconnue. Jean est donc un Borgia, il peut être confié à sa tante Lucrèce qui pourra l'élever.

Mais, Alexandre n'a pas confiance en César, qui pourrait bien tuer petit Jean afin de récupérer les biens et les terres qui lui ont été offerts. Qui tue son frère peut tuer son neveu.

Alexandre pond une deuxième bulle non publique dans laquelle il reconnaît petit Jean comme son fils.

La rumeur se répand aussitôt : la mère inconnue est bien évidemment Lucrèce, qui ne sait pas qui d'Alexandre ou de César serait le père.

Et la foule de répéter que Giovanni Sforza n'avait pas tort quand il dénonçait les rapports incestueux de Lucrèce avec son frère et son père.

Jean aurait ainsi la particularité d'avoir pour père et pour grand-père un même pape.... Reconnaissez, si vous me suivez toujours, que ce n'est pas habituel.

Entre temps, Gioffre, qui a épousé Sancia d'Aragon est fait prince de Squillaci en 1494 puis en 1497, il accède au comté d'Alvito et récupère la couronne de Naples

En épousant la belle Sancia, Gioffre rafle la mise et coiffe son frère aîné sur le poteau. Pour une fois, ce qui était convoité par César ne reviendra pas à César.

Gioffre aura des enfants légitimes et un fils illégitime, Jérónimo Borgia qui sera confié à sa tante Lucrèce.

Mais il est temps pour nous de revenir au temps présent, car la suite est une autre histoire...

Chronos

Categorie

1. Art et culture

date créée

11 septembre 2023